

## Corrigé - " trace écrite" à compléter sur Nîmes et la romanisation dans l'Empire

Dans l'empire romain des I<sup>er</sup> et II<sup>e</sup> siècles, il y a des citoyens romains, des habitants libres nommés pérégrins (n'ayant pas la citoyenneté romaine) et de nombreux esclaves . Au début du III<sup>e</sup> siècle, l'empereur Caracalla décide d'accorder la citoyenneté romaine à tous les pérégrins de l'empire.

Plusieurs villes dans cet empire , comme Nîmes, sont organisées en fonction du modèle romain avec un forum et deux routes qui s'y croisent nommées le cardo et le decumanus.

Nîmes se situe à l'Ouest de la Gaule Narbonnaise et est protégée par des remparts . Le pont du Gard est un aqueduc de 49 kms qui acheminait de l'eau jusqu'à la ville.

Dans cette cité gallo-romaine, des constructions comme les arènes pouvant accueillir plus de 20 000 spectateurs attestent de la romanisation de certains territoires de l'empire. Cette construction peut nous faire penser au Colisée de Rome.

La romanisation est l'adoption du mode de vie de la langue et de la religion des Romains.

Ainsi, à Nîmes, a été construit un temple très important : la maison carrée pour honorer le premier empereur romain : Auguste.